

De la edición de anoche

La comisión que marcha a Madrid costeada por el Ayuntamiento

Mañana marchan a Madrid varios representantes del Ayuntamiento, cuya misión única es preguntar la interpretación que ha de darse al Real decreto de González Besada sobre el repartimiento vecinal.

Sin la aquiescencia de la opinión pública, contra toda lógica y toda consideración, esos concejales, que han perdido por completo la noción de su deber, van a Madrid para gastarse unos cuantos miles de pesetas del pueblo cordobés, contrario en absoluto a ese dispendio inútil.

Combatimos el viaje alegando cuantas consideraciones saltan a la vista de todo lo que se pare a examinar la situación del erario municipal. Frente a esto vimos que esta mañana el señor Salinas decía, dirigiéndose al público, en tono retador: «Mañana marchará a Madrid la comisión...».

No esperábamos otra cosa del republicanismo de estos señores; pegados a todo lo que signifique oligarquía, adheridos a todos los intereses creados de la aristocracia y el capitalismo, amparados por una mayoría de votos denigrante, hallan su complacencia en escupir al pueblo sus insultos, en demostrar que saben imponer sus caprichos, sus cuestiones de amor propio, aunque para ello tengan que agravar con groseros desplantes a quienes les hicieran el honor de una investidura a la que no se hacen acreedores.

Queremos prescindir de toda condecoración que pudiera aparecer subjetiva, y nos limitamos a exponer nuestras consideraciones.

La comisión ha quedado incapacitada para toda gestión útil después de la intervención del señor Troyano, que haciéndose eco de la voluntad popular, ha demostrado la inutilidad de ese viaje, evitando se improvisasen a última hora media docena de ficciones con que en-

gañar al pueblo, haciéndole creer que se defendían sus intereses, en vez del capricho pueril de unos pobres provincianos que quieren ir a la corte a costa del Ayuntamiento; no podrán esos comisionados más que preguntar la interpretación que ha de darse a un Real decreto.

Para ello, el Ayuntamiento paga en Madrid a un representante competentísimo, don Isidro Gómez de Aranda, funcionario del ministerio de la Gobernación, el cual hubiese podido evacuar la consulta; además, los representantes en Cortes señores Conde Giménez y Enriquez Barrios, se han ofrecido para llevar a cabo esa gestión. En último término, basta la consulta telefónica del director general de Administración local señor Luna Pérez, sin tener en cuenta que este señor ha de pasar por Córdoba y puede rogarle se detenga.

Por si esto fuera poco, hay algo mucho más definitivo; es que el Ayuntamiento de Córdoba no tiene un céntimo.

No pasa una sesión Capitular en la que no se evidencie la penuria de la caja municipal. Cuando se habla de cualquier reforma, de la más insignificante mejora, del vergonzoso servicio de limpieza, de los acreedores apremiantes, etcétera, etcétera, los señores concejales se encogen de hombros, diciendo muy satisfechos de su actuación: «Como no tenemos dinero...».

No tendréis dinero para las necesidades del vecindario, ¡ni para pagar a los que, fiados del buen nombre del Ayuntamiento, prestaron su trabajo o su industria; para vuestra pueril vanidad de personajillos provincianos, que sienten la nostalgia de las antecámaras ministeriales y se consideran honrados con el denigrante visiteo a los padrones de la política centralista, si habrá siempre dinero en algunas de las cajas que para mejor administración se llevan en la casa de todos... los arribistas.

En la Casa de Todos

Señor director de LA VOZ. Mi distinguido amigo: En el último número de su popular diario, aparece una gacetiilla, en la sección encabezada como esta carta y bajo el subtítulo «La comisión de Fomento», dando noticia de una reunión para determinar la alineación de una casa que «ya se está construyendo», bajo mi dirección precisamente.

Creo que se ha sorprendido la buena fé del reportero municipal al indicarle como excepcional, digno de subrayarse, el caso. Desgraciadamente para la ciudad, el caso excepcional es que se determine una alineación oportunamente y como corresponde.

En efecto, actualmente, gran parte de los edificios en construcción no han recibido oficialmente línea (según acabo de comprobar en el negociado municipal de Fomento); un buen número de casas se están levantando o acaban de elevarse fuera de las alineaciones oficiales, (así consta autorizadamente en un expediente municipal); y para colmo, multitud de edificaciones nuevas, están surgiendo sin haber solicitado autorización alguna del municipio, (en el acta de las sesiones del Ayuntamiento, constan detalles expuestos por mí).

Nadie más que yo ha censurado tales negligencias, linderas en lo escandaloso, mas me reconozco impotente para poner remedio mientras los rectores de la vida municipal sigan permitiéndolo a sabiendas, quizás para graduar a conveniencia las severidades o las tolerancias.

Y a nadie más que a mí perjudica esta situación lamentable, ya que alejado de las regiones donde impera el favoritismo político, enfrente de los que mangonean, que esto no es mandar, quedo a merced de que se lancen estas noticias tendenciosas, cuando los propietarios que utilizan mis servicios profesionales, educados en este ambiente, y amparados en el principio de que la justicia debe ser igual para todos, se permiten bastante menos de las licencias habituales.

Estos asuntos, de gran trascendencia para la ciudad, debería LA VOZ, que tan bien lo sabe hacer, elevarlos al plano de las campañas generales, partiendo de la noticia aislada que se le ofreció.

Queda de usted afectísimo amigo, FRANCISCO AZORIN, Arquitecto.

19 Julio 1920.

Una fiesta de amigos

Los empleados de la Sociedad de Gas y Electricidad se reunieron el sábado por la noche a comer en el Restaurant de la Estación, para testimoniar sus afectos, sus simpatías y sus respetos al técnico de dicha empresa don Rafael Guerrero Barea.

El acto resultó animadísimo y constituyó un verdadero homenaje al anfitrión.

Ofreció el banquete don José Casas, que hizo un elogio cumplidísimo del señor Guerrero Barea, modelo de honradez, de inteligencia y de compañerismo.

El señor Guerrero, muy emocionado, pronunció breves frases de sincera gratitud por las pruebas de amistad y adhesión de que le hacían objeto sus compañeros de trabajo.

Militares

Servicio de la plaza para el día 20 de Julio

Guardia del principal y cárcel, regimiento de la Reina.—Jefe de día, teniente coronel de Artillería, don Rafael Carbonell y Morand.—Imaginería, comandante de la Reina, don Gregorio García Santos.—Visita de Hospital y provisiones, cuarto capitán de la Reina.—Reconocimiento de suministros, tercer capitán de Artillería.—Vigilancia, los cuerpos de la guarnición.

D. O. de S. E.—El Comandante sargento mayor, Rafael Sánchez Gómez.

Orden de la plaza del día 19 de Julio

El Excmo. Sr. Gobernador militar se ha servido disponer que mañana a las diecisiete horas y con las formalidades reglamentarias, se entregue el Hospital militar de esta plaza a la misma, y ésta al cuarto Regimiento Pesado de Artillería, los locales del cuartel de San Rafael en que dicho hospital tenía instaladas las salas de Medicina y Cirugía, así como la parte alta desalojada del pabellón de infecciosos y de las dependencias que han venido utilizándose para las oficinas del mismo.

Lo que de orden de S. E. se publica en la de este día, para conocimiento y cumplimiento.—El comandante jefe de E. M., Juan Cantero.

A incorporarse Para incorporarse a su destino marcha a Pontevedra el veterinario primero don Raniero García de Blas.

Vacaciones Llegó, en uso de vacaciones, el alumno de Intendencia don Angel Toscano Arroyo.

En comisión Marcha a Madrid, en comisión de servicio, el comandante de Carabineros don Julio Salón Pau.

En la Casa de todos

LA SESIÓN DE ESTA MAÑANA

El señor Troyano dice que la comisión va a Madrid por la fuerza de los votos y sin la aquiescencia de la opinión cordobesa

Esta mañana, a las nueve y media, celebró sesión ordinaria en segunda citación la Corporación municipal, bajo la presidencia del primer teniente de alcalde don Sebastián Barrios Rejano.

Al cabildo asistieron los capitulares señores Blanco Cantarero, Avilés, Azorin, León Priego (don Ramón y don Rafael), Salinas (don Francisco y don Mariano), Cuadro, Troyano, Urbano, Rodríguez Molina, Martínez Navarro, Moraga, Cáceres, Lama Pérez y La Calle. Leída por el secretario señor Carretero el acta de la sesión última, que fué aprobada por aclamación, se entró en el orden del día.

Leído un oficio del alcalde de Pamplona solicitando que este municipio se adheriera al acuerdo adoptado por aquel Ayuntamiento sobre petición a los poderes públicos en el sentido de que se supriman los Sindicatos harineros, se acordó acceder a lo interesado, y dirijir en ese sentido un telegrama al jefe del Gobierno.

Se acordó conceder, conforme a lo solicitado por oficio por el gobernador militar de la plaza, una parcela de terreno en el Cementerio de la Salud, para inhumar los cadáveres de los individuos de tropa.

Se aprobaron sin discusión los expedientes de quintas relativos a los mozos Rafael Rodríguez Luanca y Antonio Solís Jiménez.

Leída una moción de la Comisión de Quintas proponiendo que se venda la cebada que hay sobrante de la que adquirió para la mantención de los caballos de la guardia municipal, se acordó así, y a propuesta del señor Martínez Navarro que la venta se hiciera con las formalidades de un concurso.

Al darse lectura a un certificado sobre acopio y machaqueo de la piedra para el afirmado de los caminos de la Ronda, el señor Urbano pidió que se realizasen con urgencia los trabajos de arreglar las rondas, para evitar la pérdida de las piedras.

Sin discusión se aprobó la diligencia de la subasta celebrada para enagenar una caballería mayor encontrada sin dueño conocido en las calles de esta capital, y se acordó acceder conforme a los dictámenes favorables de la Comisión de Fomento, a las instancias presentadas solicitando licencias para ejecutar obras por don Miguel Villar Gómez, en la casa número 15; por don Julio Baños Fernández, en Mascarones 21; por don Francisco Cabrera, en Tafures 3; por don Luis Medina Rico, en Ambrosio Morales 6; por don Ramón Prida Rodríguez, en Sevilla 14, y por doña Encarnación Molina, en Toril 7.

También se acordó acceder a la instancia de doña Dolores Laguna, solicitando permiso para establecer un puesto de masa frita en el paseo de la Victoria.

Por unanimidad y sin discusión se aprobaron el extracto de los acuerdos adoptados por el Excmo. Ayuntamiento en las sesiones celebradas durante el mes de Junio último y la cuenta de la Empresa de Gas y Electricidad por el alumbrado de los barrios del Espíritu Santo y Margaritas en Junio último; la cuenta del arquitecto titular por los gastos que ha originado la adquisición de la maquinaria para la tahona establecida en el Asilo de Madre de Dios y San Rafael; dos cuentas de don Recaredo Infante por las raciones facilitadas a los presos de la cárcel y del correccional y Audiencia en Junio, y otras dos cuentas de la Comisión de Abastos, dos de la de Gobernación y una de la de Beneficencia, favorablemente informadas.

El secretario dió lectura a una moción de la comisión de Instrucción pública, interesando de la Corporación se proceda a la novación del contrato del seguro de incendios de la casa sin número calle Arroyo de San Andrés, y que se haga otro del edificio denominado grupo escolar de Rey Heredia, situado en el barrio del Espíritu Santo.

En la moción se propone que ambos contratos se hagan en la compañía «La Aurora».

Por último, se nombró un decreto de la Alcaldía nombrando cinco buzos.

Con este motivo se promovió una regocillante discusión, en la que intervinieron los señores Cáceres, León Priego y Martínez Navarro.

El señor Cáceres, con motivo de la aprobación de la cuenta presentada por el arquitecto señor Caballero, por los gastos que ha originado la adquisición de la maquinaria para la tahona establecida en el Asilo de Madre de Dios y San Rafael, preguntó al alcalde que cuando iban a empezar a utilizarse dichas máquinas, pues por lo que está pasando parece que se han traído como artículos de lujo.

El señor Martínez Navarro le contestó que dicho material se utilizará cuando sea necesario.

Ruegos y preguntas El señor León Priego (don Rafael), terminada la orden del día, interesó de

la presidencia que dé las órdenes oportunas a la guardia municipal, para que evite que las caballerías se transiten por las aceras de las calles.

El mismo concejal llamó la atención del alcalde sobre los abusos que vienen cometiendo los panaderos, fabricando pan malo y vendiéndolo fajo de peso. Se mostró partidario de la fabricación del pan único.

Por último, pidió que conforme a la costumbre establecida la banda municipal de música, dé conciertos todos los martes en el paseo del Gran Capitán.

El señor Barrios Rejano prometió trasladar los ruegos al alcalde. El señor Urbano se ocupó de la pésima calidad del gas del servicio del alumbrado público.

También denunció anomalías que se observan en la forma de ejecutarse las obras públicas, pues comienzan sin las formalidades reglamentarias.

El señor León (don Ramón), como presidente de la comisión de Fomento, dió que la comisión procuraba que se hicieran las cosas como es debido y que tan pronto tenía noticias de una infracción procedía con severidad, adoptando las disposiciones convenientes para subsanarlas e imponer los correctivos que proceden.

Como ejemplo de la conducta de la comisión citó el caso de haber ordenado la suspensión de unas obras que bajo la dirección técnica del señor Azorin, se realizaban en las Margaritas, sin previa licencia del Ayuntamiento.

El señor Salinas (don Francisco), propuso, y así se acordó, que constase en acta el sentimiento de la ciudad por el fallecimiento del ilustre periodista Mariano de Cavia, y que se telegrafiasse al alcalde de Zaragoza testimoniándole el pésame.

Después se ocupó del vergonzoso servicio del alumbrado público por gas, afirmando categóricamente que en esto influye extraordinariamente la política, pues solo luce el alumbrado en las calles donde viven concejales y las personas influyentes.

Hay barrios donde no se enciende un solo farol, y otros donde hay siete encendidos.

A continuación protestó de que unos soldados que conducían cinco camiones de Artillería habían atropellado y maltratado de palabras a unos empleados municipales, que pretendieron, en cumplimiento de sus deberes, evitar que pasasen los camiones por la calle del Poyo.

Dijo que tales abusos se cometían con frecuencia, por lo que proponía que el alcalde se dirigiera al gobernador militar llamándole la atención sobre el asunto, para que adopte las medidas que crea pertinentes.

Se ocupó del proyecto de edificar un edificio modelo para cuartel de la guardia civil, y rectificó uninformación de este periódico, en el sentido de que el capital para el edificio lo aportaría una sociedad de capitalistas cordobeses, y no el Ayuntamiento.

Dijo que la comisión de concejales que «saldrá mañana para Madrid» hará las gestiones necesarias para que el Ayuntamiento pueda ceder el terreno solicitado por la referida Sociedad para el emplazamiento del cuartel.

El señor Cáceres se ocupó de lo relativo a las obras del ensanche del Gran Capitán, reiterando sus protestas por las tolerancias que el Ayuntamiento tiene para el propietario señor Méndez.

También censuró la actuación del arquitecto señor Caballero, y habló de las obras de los señores Salido y Milla.

También denunció los abusos que se observan en los mercados, donde se venden algunos artículos en malas condiciones.

El señor León (don Ramón), le contestó.

El señor Troyano preguntó a la presidencia qué se ha hecho y qué se vá a hacer en lo relativo al reparto de aceite a precio de tasa.

Interesó de la presidencia que se hiciese el reparto en forma justa y equitativa.

El señor Barrios le contestó que trasladaría el ruego al alcalde y que tenía entendido que se iban a repartir los buenos.

El señor Troyano preguntó que cuándo vá a comenzar la cobranza del período voluntario de las cédulas personales, y dió que parecía que había interés en exprimir el limón, cobrando las cédulas con apremio.

Aludiendo al viaje de la comisión a Madrid, dió que ésta iba por la fuerza de los votos pero sin la aquiescencia y con la protesta de toda la opinión de Córdoba.

Añadió el popular concejal republicano que la comisión de concejales que va a Madrid por cuenta del Ayuntamiento, no va facultada nada más que para lo relativo a las aclaraciones e interpretaciones del R. D. de González Besada sobre la cobranza del repartimiento vecinal.

Negó facultades a la comisión para hacer otras gestiones en Madrid y para solicitar nada que no esté sancionado por un acuerdo capitular.

Se mostró contrario a lo de la cesión de terrenos para cuartel de la guardia civil, mientras no se realicen los proyectos relativos a los nuevos grupos escolares y las casas baratas.

Con el asentimiento de la minoría republicana, insistió en que la comisión que va a Madrid por cuenta del Ayuntamiento, por la fuerza de los votos y sin la aquiescencia de la opinión pública, no lleva la representación de la corporación, nada más que para cuanto afecta al R. D. de Besada.

Terminó anunciando sus propósitos de discutir la gestión de la comisión, al regreso de ésta.

El señor Moraga formuló varios ruegos de escaso interés y se ocupó de las obras del señor Méndez en el ensanche del Gran Capitán, en sentido contrario al expuesto por el señor Cáceres.

Y no habiendo más asuntos de que tratar, se levantó la sesión.

Comentarios breves

El panteón de Hom- bres Ilustres

Existe en Madrid una necrópolis así denominada, la cual, como su nombre indica, debe estar destinada a ser el recinto sacro que guarde los restos venerados de los varones preclaros que dieron gloria a España, conquistándola para sí en el Arte, en las Armas, en las Ciencias, en las Letras, en todo cuanto el humano saber alcanza.

Al morir el primero y último periodista de estos tiempos, el insigne maestro que se llamó en vida Mariano de Cavia, pensamos que era llegada la hora de que el referido cementerio se utilizara para la inhumación de un varón verdaderamente ilustre.

Sin embargo, Mariano de Cavia no ha sido enterrado allí. Y no lo ha sido, no solo porque el Ayuntamiento de Zaragoza, la invicta y noble ciudad de los Sitios y de Agustina de Aragón, haya reclamado el cadáver, la gloria de poseerlo para honrarlo, honrándose con ello, como ayer hiciera cívica, ciudadanamente, exigiendo el de Joaquín Costa, sino que tampoco lo habrían enterrado, siguiendo la costumbre tan censurable como natural en España de llevar casi solamente a los políticos a ese recinto augusto.

Muy plausible es el rasgo de Zaragoza, pero creemos que la necrópolis de Atocha debe ser el arca santa, el lugar excelso, la mansión sagrada, el relicario sublime, la bendita tierra que guarde amorosamente en su seno las cenizas gloriosas de todos los hombres que fueron orgullosos blasón de honra de la raza por su talento excelso, por el mágico poder de sus cerebros ilustres, preclaros, luminosos. Así, los veneraria España entera, los tendría España. De otro modo se reserva la gloria el lugar privilegiado que se dignifica, se honra y se ennoblece con su custodia.

Lamentamos que el genial maestro no tenga allí su sepultura, como ayer lamentamos, mejor dicho, extrañamos que dos figuras tan preeminentes, quizá los dos valores más positivos de estos últimos tiempos—hablamos de Echegaray y de Galdós—no la recibieran en ese lugar tampoco.

Canovas del Castillo, Sagasta, Prim, Canalejas, Espoz y Mina, Palafox, Márquez del Duro y media docena más de mucho, infinitamente menos relieve llenan aquel Panteón. Serán estos nombres el resumen de nuestras glorias artísticas, militares, literarias, el compendio de nuestra intelectualidad, de nuestros valores científicos de todo el genio de nuestra raza?

Jamás estará en nuestro ánimo regatearles méritos, dudar de su genio, de sus mentalidades admirables, excelsas, pero Cavia, Echegaray, Galdós, Valera, Pereda, Costa y otras muchas mentalidades cumbres allí debieran reposar. Mas, juzgando por la norma establecida, parece ser condición necesaria, imprescindible para merecer esos honores proceder la personalidad y la fama del campo político.

Si así es, hacen bien en no enterrarlo en el Panteón de Hombres Ilustres, por que mañana irán Dato, García Prieto, Romanones... y entonces si se encontraran allí Echegaray, Galdós, Costa, Valera, Torres Quevedo, etc., por no estar confundidos entre ellos por destacar su personalidad y hacerla sobresalir a la altura que en vida estuvo pedirían, que trasladaran sus restos a otro sitio con un Despacho del otro mundo que se transmitiera por el cable inmortal de Mariano de Cavia...

Salvador Caballero.

Aviso al público

Reunida en junta general extraordinaria la asociación de productores de leche, de esta capital, se acordó por unanimidad que el precio a que se venderá dicho artículo desde el día 1.º de actual será el de 0'90 pesetas el litro, tanto de vaca como de cabra, en los puestos, aumentando a dicho precio dos céntimos en litro por reparto a domicilio.

Gobierno civil

El aceite de tasa

Solicitud

El vecino de esta capital don Rafael Salcedo Nieto, ha solicitado que se le reconozca un generador de vapor instalado en la mina titulada «San Jaime», del término municipal de Torrecampo.

Licencias de caza

El gobernador civil de esta provincia ha concedido licencia de uso de armas y para cazar a los señores siguientes:

Don Antonio Domínguez Romero, don Antonio Domínguez Aguilar, don Francisco Baena Flores, don Rafael Afán Moreno, don Antonio Márquez Doblas y don Enrique Portero Poqueño, vecinos de Montilla; don Rafael Lara González, don Juan Magán Fimia y don Lucas Muñoz Cerna, de Montoro; don Eladio García Molina, de Encinas Reales; don Enrique Ortuño Climent, de Castro del Río; don Angel Alcalá Toro, de Aguilar; don Antonio Serrano Crespo, de Espejo; don Vicente Díaz Sánchez, de Pozoblanco, y don Valerio Torrico Murillo, de Santa Eufemia.

Traslado de un preso

Se ha dispuesto que el preso en la cárcel de Montoro, Antonio Jiménez de la Torre, sea trasladado a Jaén a disposición del juzgado de Huelva.

Excedencia

Se envía a la Dirección General de Seguridad la instancia del guardia del mismo cuerpo don Luis Dueñas Escobar, que solicita se le conceda la excedencia.

Autorización

El gobernador civil ha autorizado la apertura del Sindicato de obreros de Espiel, que estaba clausurado.

TRIBUNALES

Posesión

Se ha posesionado de su cargo, esta mañana, el magistrado de esta Audiencia don Carlos Acquaroni y Fernández.

Vistas para el día 20

Sección primera.—En esta sección se celebrará la vista de la causa que siguió el Juzgado de esta capital, por el delito de disparo, contra Bernardino Núñez Ramírez.

Será defendido por el abogado señor Casanova, y representado por el procurador señor Ramírez.

Sección segunda.—En esta sección ocuparán el banquillo de los acusados Manuel Rios Nieto y otros tres más, acusados del delito de hurto.

De querrelante particular actuará el abogado señor Molina Albenidín, de defensor el señor Illescas y de procuradores los señores Cruz Córdoba y Guerrero.

DE HACIENDA

Por la Tesorería de Hacienda de esta provincia serán satisfechos mañana los libramientos siguientes:

Don Angel Alijo, don Mariano Viguera, don Francisco de P. Aguayo, don Manuel Vepoino, don Antonio Torres, don Francisco Fernández, don Manuel Pineda y don Pedro Cortés.

El Centenario del Penitencionario Arjona

Por acuerdo de la Junta Directiva de la Real Academia de Ciencias, Bellas Letras y Nobles Artes de esta ciudad, se aplaza hasta el Otoño la celebración del primer centenario de la muerte de su fundador el sacerdote poeta don Manuel María de Arjona, cuya solemnidad estaba anunciada para el próximo miércoles 21.

Igualmente, se proroga hasta el día 1.º de Octubre venidero, el plazo de admisión de trabajos literarios para el concurso que anunció la Real Academia en 15 de Abril en honor de su ya nombrado fundador.

El motivo de tales aplazamientos es la dificultad que para celebrar la velada literaria en el Salón de Sesiones del Ayuntamiento imponen los rigores de la presente estación del año.

RODRIGUEZ HERMANOS

Almacenistas, cosecheros y exportadores de aceites de oliva :: CASA FUNDADA EN 1843 ::
 :: OFICINAS Y ALMACENES ::
 Avenida de Canalejas, 44 y 46.-CORDOBA

Sección de primera enseñanza

La escuela única

Si la educación, como afirma Scheiermacher, y con él otros muchos educacionistas, tiene por fin capacitar para la vida social, para la vida común y colectiva, claro es que no puede existir una sociedad bien constituida, y por ende, una nación bien organizada, si no han sido debidamente preparados todos sus miembros, por medio de una común e idéntica educación, para formar parte de ella.

De la vida social nacen la moralidad y la educación, porque si todos los hombres no mantienen entre sí relaciones de armonía, cumpliendo sus recíprocos deberes, y si al cooperar unos con otros e influirse mutuamente, no resulta de esa serie de acciones y reacciones, una vida individual dichosa, la sociedad arrastraría una existencia anormal y llegaría a derrumbarse. De estas premisas se desprende como consecuencia lógica que todos los hombres tienen derecho a una educación fundamental e idéntica para todos y que la sociedad tiene el deber de suministrarla.

Es, pues, la educación fundamental un deber de la sociedad, porque a ella principalmente le interesa, como condición indispensable para su existencia, que todos sus miembros se hallen debidamente capacitados para la vida común, y por lo tanto la sociedad o su representante más genuino, el Estado, debe crear y sostener el órgano que desempeña esa función. Tal es el fundamento de la escuela nacional o única.

Entendemos por escuela nacional, o dicho sea con más precisión, escuela única, la escuela a que deben asistir, sin distinción de clases sociales, todos los niños de una nación comprendidos en la edad escolar, para recibir en ella una educación común e idéntica que los ponga en condiciones de ser cuando lleguen a la edad adulta, buenos ciudadanos de su patria y miembros útiles de la gran sociedad humana.

Claro es que la enseñanza en esa escuela debe ser absolutamente gratuita y la asistencia a ella obligatoria, con sanción penal para el que no cumpla ese deber; pero no es todavía eso bastante. Muchísimos padres no pueden enviar sus hijos a la escuela, porque se lo impiden las condiciones económicas de su vida.

Necesita allegar recursos para vivir y utilizar muy pronto, para conseguirlo, el trabajo de sus hijos. Hay que vencer esta dificultad. ¿Cómo lo conseguiremos? Solo hay un medio: dotando a toda escuela de una cantina y un ropero, y ayudando al padre que tiene precisión del salario de su hijo, con una cantidad equivalente al jornal que deja de ganar al asistir a la escuela. Y no se diga que esto es irrealizable, porque no se trata de idealismos, sino de cosas que se han llevado ya a la práctica en aquellos pueblos que han querido democratizar la escuela, como los Estados Unidos norteamericanos. En ese venturoso país se ha podido llegar de esa manera a la implantación de la escuela única, y por lo mismo, a un sistema de educación nacional.

No dedicaremos especial atención a otras condiciones que requiere la escuela única, porque saltan a la vista y se le ocurren desde luego a cualquiera que reflexione un poco sobre estas cuestiones; pero no podemos prescindir de mencionar una, la que dice relación a los edificios escolares. Para que a esa escuela puedan concurrir los pobres y los ricos, los desheredados de la fortuna y los que nadan en la abundancia, es necesario que el edificio reúna las apropiadas condiciones higiénicas y pedagógicas.

Entonces se conseguirá que desaparezcan los inmundos locales en que hoy se hallan instaladas la mayor parte de nuestras escuelas, porque si hasta ahora, quizá por tratarse de las clases humildes, para escuela sirve cualquier tugurio, cuando se llegue a la escuela democratizada se cuidarán los padres de reclamar para sus hijos locales en que no se ponga en peligro su salud, y hasta su vida. Así, pues, una de las inmensas ventajas de la escuela única, será el mejoramiento de los edificios escolares.

Decir que en España estamos muy lejos de ese ideal pedagógico, sería afirmar una vulgaridad. Aquí la ignorancia y la estolidez de todos, y más aún de los que deben ser guías de los demás, lejos de inspirarse en estas ideas, creen que la división de clases debe empezar en la escuela, que debe haber, por tanto, escuelas de pobres y ricos, como si todos ellos no hubieran de ser ciudadanos del mismo país, y quizá hasta haya quienes creen que la educación de los menesterosos no es una obra de justicia, sino una obra de caridad, y esto explica por qué, en la mayoría de los casos, se atiende a ella con tal desvío. Afortunadamente, la evolución social impondrá las reformas pedagógicas, y con ellas la escuela única.

ATANASIO FERNANDEZ COBO,
 Presidente de la Asociación
 Provincial del Magisterio cordobés.

Nombramientos

Ha sido nombrada maestra de una de las escuelas de Canarias, doña Juliana Martínez, que figuraba en el escalafón de esta provincia.
 También ha sido nombrado maestro de Oviedo, don Julio Corazón.

Mejoría

Se encuentra muy mejorado de su dolencia, habiéndose posesionado nuevamente de su cargo, el oficial de esta Sección don José Coello y Ramírez de Arellano.

Con motivo de la agresión al señor Feria

Hoy hemos recibido en esta redacción numerosas cartas y telegramas protestando contra la vergonzosa agresión de que fué víctima nuestro compañero señor Feria por parte del concejal señor Cuadro.

También recibimos algunos artículos protestando contra lo ocurrido, entre ellos uno carifosísimo de nuestro compañero de redacción «Martín Porras». Nos abstenemos de publicar todo ello y al mismo tiempo significamos nuestro agradecimiento a cuantas personas nos han mostrado su simpatía con motivo del exabrupto del edil aludido.

Como contestación al telegrama enviado por el señor Feria al señor Barroso, recibimos uno de este señor diciéndonos que no comparte el criterio de responsabilidad que, según nuestro compañero, le alcanzaba por haber llevado al Ayuntamiento de Córdoba a persona de la significación del señor Cuadro. Respetando su criterio, esperamos ocasión menos personal para demostrarle los fundamentos de nuestra protesta a él dirigida.

La becerrada del domingo

Ya tiene un competidor el Club Guerrita, en lo que se refiere a las fiestas taurinas que organiza anualmente.

El domingo, se lo ha demostrado la Asociación de Matarifes de Córdoba, con la becerrada organizada por el gremio a que antes aludimos, e inspirada por nadie, el jefe de la sección municipal de Arbitrios, don Manuel Zaragoza.

Los tendidos y todas las localidades de sombra estaban abarrotadas, así, así, de un sinnúmero de bellezas femeninas, en las que no se veía una chata, una aguililla, una coja, ni una defectuosa.

Un cuadro real de cordobesismo, femeninamente considerado. El género masculino estaba poco representado, puesto que se trataba de una fiesta íntima por invitación.

Sigo acordándome de las «nenas». ¡Ay, qué «nenas»!

Y si no, que me lo digan a mí, que estuve de guarda con dos vecinitas más que le quitán el hipó a cualquiera. ¡Ay, Cantimplas!

Los matadores estuvieron a una altura que ninguno esperábamos, por aquello de que no es lo mismo partir el queso, que comerse. Y en realidad, estos improvisados diestros supieron hacer con la misma facilidad, lo mismo una cosa que otra.

Espada hubo, que al terminar su faena lo vimos escupir solo las pezuñas de su adversaria, después de habérselas «tragado» materialmente.

Los matadores, el primero, o sea Antonio Luque, «Pechete», tuvo que «pechar» con una vaquilla que se trata lo suyo, y sin embargo, el hombre de las «españitas» de otros años lo vimos más decidido.

Por algo tiene ya hasta un club. El segundo espada, Manuel Luque, nos demostró estar enterado de las suertes del toro, y hasta se le conocieron arreses de valentía.

¡Qué lástima que esto no lo haga con toros de cuatro años! Pero ni su edad ni el arrojo se lo permitirán, seguramente.

Los demás matadores, Francisco Yáñez, Antonio Ortega y Juan González, demostraron al público que no en balde pasan el tiempo desollando y matando reses en el Matadero público, del que han salido los mejores toreros de Córdoba.

Hicieron las delicias del público los banderilleros Rafael García, Francisco Rodríguez, Fernando Marzo, Manuel Luque, Juan Morales, Rafael Flores, Rafael González, Rafael Ramos, Francisco Rodríguez, Bernardo Jiménez, Cándido Costi, José Núñez, Ramón Morales, Antonio Gómez, Mariano Luque, Francisco Nocturno, José Espinosa y Federico Rueda.

Toda una compañía con bandera y música.

De mozo de estoques actuó el ya popular Rafael Alvarino Criado. Auxiliaron a las cuadrillas los profesionales Manuel González «Recalzo», Francisco Gutiérrez «Serranito», José Béjar «Alamares» y Nicolás Cañero Minguéz.

El célebre y anciano diestro «Melo», dió unos cuantos capotazos que fueron aplaudidos por el público inteligente.

También se aplaudió la labor de un chavellito hijo de Cantimplas, que banderilleó con el estilo y marca de la «fabrica».

En resumen, una becerrada de órdago en cuanto a gachis, lidiadores y buen humor.

El año que viene será mejor aún.
 Pepete.

La verbena de Santa Marina

Ayer, segundo día de verbena, continuaron los festejos en Santa Marina. Por la tarde, a las seis, hubo cueñas y otras diversiones.

Por la noche, la concurrencia de público a la velada fué enorme. Esto obedeció, sin duda, al anuncio que la Banda de música del Regimiento de la Reina ejecutaría la «Batalla de los Castillejos».

Esta no pudo celebrarse por causas ajenas a la voluntad de la Comisión organizadora.

En su defecto, en diferentes sitios de la citada calle se quemaron vistosas ruedas de fuegos artificiales, y en otros había pianillos de manubrio, organizándose por el elemento joven animados bailes populares.

La tómbola, asistida por simpáticas señoritas de aquel populoso barrio, hizo un buen negocio, que superó al de la noche anterior.

La animación duró hasta las primeras horas de la madrugada.

El Patronato del Museo de Bellas Artes

Por haber tenido necesidad de marchar a Sevilla para asuntos profesionales el presidente del Patronato del Museo de Bellas Artes, don Manuel Enriquez Barrios, se ha suspendido la junta que estaba convocada para mañana día 20 a las seis y media de la tarde.

LOCALES

El próximo día 25 se celebrará una novillada en Puente Genil, en la cual se lidiarán reses de Gallardo por los diestros Francisco López «Parejito» y Angel Hurtado.

Un cabo herrador de Sagunto, detuvo ayer en la calle Mayor de San Lorenzo, entregándolo al guardia municipal número 9, a un individuo llamado Antonio Gordillo Ramos, que en estado de embriaguez promovió escándalo.

Ha sido denunciado el conductor de automóviles Manuel Navarro, por penetrar con su vehículo por el centro del paseo del Gran Capitán.

La guardia municipal número 52, ha detenido a José Pérez Castro: (a) La Solitaria, que blasfemaba en el paseo del Gran Capitán, en estado de embriaguez.

La madrugada última fué detenido en la plaza de San Pedro, un sujeto llamado Miguel Rueda Romero, natural de Málaga, que al ser interrogado incurrió en varias contradicciones.

La guardia civil del puesto de esta capital ha detenido a Rafael Salcedo Castro (a) Niño Leñador, domiciliado en la calle Juan Tocino, número 74, que tenía en su poder un caballo de pelo castaño, cuya adquisición legítima no pudo acreditar.

En los exámenes celebrados en la Escuela provincial de Música ha obtenido por unanimidad dos medallas de oro de primera clase, en el tercer curso de solfeo y cuarto de canto, la bella señorita María del Carmen Everría y Lucscun.

Felicitemos a dicha señorita por el brillante éxito obtenido.

Ha sido nombrado inspector de policía de tercera clase para esta provincia don Juan Bejarano Serrano.

Pasó por Córdoba, con dirección a Marmolejo, el director de la banda municipal de aquel pueblo, el competesísimo maestro concertador don Benito Cabezas.

Han sido detenidos por blasfemias Antonio González Bermúdez, José Ramírez Manzano, Federico Sánchez Puente, José Rebollo de la Montaña, José Manuel Gómez Rey, Silverio Martín Chaves y Antonio Heras Castro.

Se halla vacante el cargo de sacristán santero del santuario de Linares. Los aspirantes pueden dirigirse al hermano mayor.

Se encuentra en esta capital desde hace varios días, nuestro querido amigo don José María Delgado.

Le deseamos muchas operaciones fructíferas al negocio que representa. El alcalde señor Fernández de Mesa, ha marchado al Puerto de Santa María, para visitar a su distinguida familia, que veranea en aquella población.

Con este motivo hoy ha despachado los asuntos de la Alcaldía el primer teniente de alcalde don Sebastián Barrios Rejano.

Jacinto Canivell Cuartos de baño

Avenida de Canalejas, 9.-Córdoba

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Pod' en todas partes: Manzanilla

«MIL PESETAS»

ENRIQUE TORRES

CONSTRUCTOR Y CONTRATISTA

de obras y pavimentos de cemento armado

Especialidad en la construcción

de silos para la conservación de pastos

PARA INFORMES Y DETALLES:

Avenida de Canalejas, 7, dp.-Córdoba

Información telefónica

De Madrid

Madrid 19 (2/30 t.)

La «Gaceta»

Este diario oficial publica hoy las siguientes disposiciones de interés general:

Circular dirigida a los fiscales de las Audiencias fijando normas sobre la aplicación del Real decreto de 29 de Junio último sobre arrendamientos.

Circular anunciando concursos para la provisión de plazas en la Asociación Benéfica de Huérfanos.

Anunciando que el Gobierno de Francia ha prohibido la exportación y reexportación de residuos de hierro y acero y objetos viejos de dicha materia.

En el Ministerio de Hacienda

Una comisión de fabricantes de calzado de Menorca estuvo hoy en el Ministerio de Hacienda entrevistándose con el ministro, al que pidieron se autorice la exportación de calzado si se quiere evitar la ruina de una industria y el hambre de algunos miles de familias.

También estuvo en el Ministerio una comisión de Jerez de la Frontera, la cual ha venido para pedir que se autorice la inclusión en los presupuestos de arbitrios extraordinarios, con los que se puedan cubrir las apremiantes atenciones del municipio, que no pueden ser demoradas.

Conversamos con los comisionados, los cuales nos han manifestado que están dispuestos a no irse de Madrid sin esa autorización, que es de vital interés para la vida de Ayuntamiento de Jerez.

La disolución del comité del tráfico marítimo

El comisario de Abastecimientos, señor Méndez Vigo; nos ha dicho hoy, que mañana se reunirá en Bilbao el Comité del Tráfico Marítimo, el cual, de acuerdo con el Gobierno, presentará una proposición para disolverse.

En su lugar se constituirá una comisión liquidadora de las cuentas y gastos del Comité.

El Gobierno estima en cuanto vale la labor de este organismo, pero una vez terminada la guerra, su existencia no tiene razón de ser.

El régimen de los trigos y el transporte de la patata

El comisario de Abastecimientos nos ha dicho que el Consejo de ministros que se celebrará mañana en la presidencia ultimará todo lo referente al régimen de los trigos.

Nos manifestó también que se ha intensificado notablemente el transporte de la patata por el mercado interior consiguiéndose con esto notables beneficios. Es lástima que no se hubiese mandado antes material ferroviario en abundancia para el transporte de este artículo, pues el beneficio hubiese llegado directamente a los consumidores del mercado interior.

Regreso del señor Bergamín

Esta mañana regresó a Madrid el ministro de la Gobernación, que había ido a Santander para dejar allí a su familia. Nos recibió el ministro al medio día en su despacho oficial, diciéndonos que su regreso había sido algo precipitado por haber surgido algunas dificultades.

Nos dijo también que en Santander continúa en el mismo estado la huelga de los obreros tranviarios.

El conflicto del ramo de construcción

Una comisión del ramo de construcción estuvo hoy entrevistándose con el subsecretario de la Gobernación, al que hablaron de la huelga planteada por los albañiles. La conferencia fué muy extensa, tratándose en ella de la fórmula de conciliación que puede proponerse.

Peticiones del cuerpo de Infantería de Marina

A las once de la mañana recibió el señor Dato en su despacho oficial del ministerio de Marina a una comisión de jefes y oficiales del cuerpo de Infantería de Marina, presidida por el general Carranza.

Los comisionados hablaron al señor Dato de la implantación de las reformas que han de introducirse en el cuerpo con arreglo a lo dispuesto. Solicitaron que esa reforma se lleve a cabo cuanto antes.

Les dijo el jefe del Gobierno que tendrá en cuenta sus reclamaciones, que estimaba justísimas, y las pasará para su estudio al Estado Mayor Central, esperando que serían atendidos. Los visitantes quedaron muy complacidos de la entrevista.

El viaje de los Reyes

En la presidencia del Consejo se reciben telegramas dando cuenta de que los Reyes siguen en Londres sin novedad. En la noche del 23 al 24, los Sobranos estarán de regreso en San Sebastián.

El ministro de la Guerra a Melilla

El Gobierno ha recibido telegramas dándole cuenta de que hoy ha salido con rumbo a Melilla el «Princesa de Asturias», a bordo del cual hacen el viaje el ministro de la Guerra, el alto comisario, varios generales y sus ayudantes.

El próximo Consejo de ministros

Nos dijo hoy el señor Dato que aunque los señores Bergamín y Bugallan han regresado a Madrid en la mañana de hoy, no se celebrará Consejo de ministros hasta mañana a las cinco de la tarde.

Las senadurías vitalicias

Un periodista interrogó hoy al jefe del Gobierno sobre la cuestión de las senadurías vitalicias que se hallan vacantes, preguntándole qué fundamentos tienen las versiones que se han acogido por algunos periódicos respecto de las personalidades en las que han de recaer los nombramientos.

Dijo el señor Dato que todo cuanto se diga carece de fundamento en absoluto. No se proveerá ninguna senaduría vitalicia hasta que no estén reunidas las Cortes, y para entonces es cuando debe hablarse de estas cosas.

El banquete de los diplomáticos franceses a Romanones

Está siendo comentadísimo el banquete que los diplomáticos franceses han ofrecido al conde de Romanones, como manifestación de su agradecimiento por la campaña alodifolia del diputado por Guadalajara durante la guerra.

Interrogado el señor Dato acerca de este banquete, manifestó que nada tenía que decir el Gobierno, toda vez que se trata de un acto particularísimo de los diplomáticos.

Funerales por el alma del almirante Flórez

En la iglesia de Santa Bárbara se celebraron esta mañana solemnes honras fúnebres por el alma del almirante Flórez. Asistieron el señor Dato y numerosos políticos, marinos, militares, etcétera, etcétera.

La brigada móvil a Barcelona

Ayer en el exprés marchó a Barcelona la brigada móvil, dirigida por el señor Maqueda. Ignoramos las causas de este viaje, pero se supone que está relacionado con determinada actitud de la policía de la ciudad condal, a consecuencia de los últimos acontecimientos.

¿Hay malestar entre la policía de Barcelona?

Sin confirmación oficial ha circulado hoy la noticia de que el cuerpo de policía de Barcelona había adoptado determinada actitud, que podía ser gravísima.

Dícese que ha habido un plante de los funcionarios del cuerpo de vigilancia.

Para el abaratamiento de la vida

En el Teatro Romea se celebró ayer un mitin como protesta contra el encarecimiento de la vida.

Asistió numerosísimo público. Habó la señora doña Concepción Ruiz, en representación de la Unión General de Mujeres de España.

Seguidamente pronunció un discurso el señor Bermejo, representante de la Defensa Mercantil. Cuando este señor discursaba, de varios puntos del teatro salieron gritos de abajo los burgueses. Algunos espectadores protestaron valientemente contra el orador, promoviendo un considerable alboroto.

El señor Bermejo tuvo que suspender el discurso y abandonar el teatro.

Habló también el señor Linares, presidente de la Asociación de Vecinos, en tonos de gran exaltación. Se combatió duramente a la Sociedad «La Unión», promoviéndose un formidable escándalo.

Resumió los discursos el señor Bellando, el cual dió lectura a las conclusiones que son extensísimas.

Se dirigen principalmente a combatir a los acaparadores en el sentido de pedir la reforma del Código penal para que las penas que se impongan a dichos acaparadores sean más severas que en la actualidad.

De Provincias Pamplona

El Congreso de Estudios Vascos

Pamplona 19.—A las nueve y media se reunieron las corporaciones que toman parte en el Congreso de Estudios Vascos, presididas por el señor Bugallan, dirigiéndose a la Catedral, donde se oyó misa.

El ministro estuvo después en la Exposición de Arte Retrospectivo, visitándola muy detenidamente.

En el Teatro Gayarre tuvo lugar, a continuación, la sesión inaugural del segundo Congreso de Estudios Vascos. Habló en primer término, don Arturo Canción, el cual exaltó la personalidad de Navarra, dedicando elogios a los organizadores del Congreso.

El alcalde pronunció un discurso, saludando a los congresistas y a las personalidades; también pronunció discurso el vicepresidente de la Diputación provincial, dirigiendo frases de salutación a los reunidos.

El conde de Bugallan, en representación del Gobierno, declaró comenzadas las tareas del Congreso en un discurso elocuentísimo, en el que elogió el afán de las regiones por acusar su personalidad y mantenerla.

Anunció que el Gobierno está dis-

puesto a reconocer esta personalidad, y censuró duramente a los que con el pretexto de la propaganda de ideas hieren a la patria.

Una vez terminada la sesión inaugural de la Exposición, se celebró banquete en la Diputación, obsequio de ésta a los congresistas.

Por la tarde estuvo el ministro visitando la Exposición de Pinturas y la Casa Municipal, de donde salió complacidísimo.

Toros y novillos

En Barcelona

Barcelona 19.—Se lidián seis toros de Medina Garvey, por las cuadrillas de Belmonte, La Rosa y Chicuelo.

PRIMERO.—Belmonte da algunos lances apretados, que el público ovaciona.

Cumple el toro en varas y en banderillas.

Belmonte muletea superiormente, y deja media estocada que mata. (Ovación.)

SEGUNDO.—La Rosa es ovacionado en unas verónicas magníficas. El toro toma cuatro varas y derriba otras tantas veces a los piqueros. Los maestros ejecutan buenos quites.

Suena la música y La Rosa clava tres pares colosalmente.

Con el trapo rojo hace una buena faena, dejando un pinchazo y media estocada superior.

TERCERO.—Cuatro varas por tres caídas.

Chicuelo hace con la bayeta una faena de alifio, para dejar una estocada caída que mata.

CUARTO.—Aguanta cuatro puyazos por otras tantas caídas. Belmonte muletea superiormente, con gran valentía y ciñéndose mucho en algunos pases, que el público ovaciona entusiasmado. Entra a matar y deja media estocada descolgada. (Palmas.)

QUINTO.—Cinco varas por una caída componen el primer tercio.

La Rosa muletea superiormente y deja dos pinchazos. Nueva ración de trapo y re perfila para dejar una estocada entera, desprendida, que mata.

SEXTO.—Con bravura y poder arremete contra los piqueros, aguantando hasta siete puyazos. No derriba más que a un varilarguero, y sobre la arena deja tres penos.

Chicuelo hace una faena inteligente, dando buenos pases, para rematar con una estocada. (Ovación.)

Plaza Monumental

Barcelona 19.—Se han lidiado seis novillos de Anastasio Martín por las cuadrillas de Marchenero, Casielles y Angellilo.

En el primero Marchenero estuvo bastante bien con la capa y con la muleta. Dió varios pases superiores que se ovacionaron y mató de media estocada superior.

En el cuarto estuvo mal, pinchó repetidas veces y escuchó un aviso.

Casielles muleteó desde cerca y muy valiente al segundo de la tarde, despachándole de media estocada magnífica. Fué ovacionado largamente y cortó la oreja.

Despachó a su segundo de un pinchazo y una estocada, siendo ovacionado también.

Angelete estuvo breve en el cuarto, al que mató de una estocada, y bien en el sexto.

Marchenero ingresó en la enfermería, donde fué curado de una herida en la cara de pronóstico reservado.

En Manzanares

Manzanares 20.—Los novillos de Villa, regulares. Paquito, superior toreando y colosal con las banderillas. Dió dos estocadas colosales y se le concedieron las orejas de ambos toros.

Machaquito II tuvo una gran tarde toreando y matando.

También cortó orejas.

Del Extranjero

¿Se ha suicidado el hijo menor del Kaiser?

Berlín.—Se tienen noticias de que el hijo menor del Kaiser se ha suicidado. No se tienen detalles de la noticia, la cual tampoco ha

Edición de la mañana

Cómo agravia el señor Cuadro a la Corporación municipal

El órgano a medio sueldo de los liberales de la provincia, tomasobre sus hombros la tarea de amparar al señor Cuadro, que no es chica tarea cargar con ese saco de pecados. Lamentamos que un partido político, para con los que siempre fuimos respetuosos, se haga solidario de esta actitud incivil del señor Cuadro, y mucho más deploramos que un pobre compañero de profesión se vea en el duro trance de hacer tripas de corazón y tirar bravatas de un viejo y despreciable matonismo, que ya debía haberse terminado hace muchos años por una simple función de policía gubernativa.

Este buen hombre, pequeño, gordo, aburguesado, amante de su hogar, se coloca, por culpa del señor Cuadro, en trance de mosquetero y pretende ponerse entre la espada y la pared con un ardid que no resiste el más somero análisis.

Quiere que nuestro compañero don Enrique Fera declare si Cuadro agravia o no como concejal al Ayuntamiento de Córdoba. ¿Lo tendrá en duda el colega? Nuestro compañero no tiene que decir esto o lo otro, arrastrado por una bravata estúpida. No solo no tiene que dar patentes de honorabilidad, sino que este periódico, que suscribe línea por línea todo lo dicho por el compañero, no se lo permitiría en ningún caso. Al Juan Diente del liberalismo local le haremos el honor de contestarle desde este sitio.

Perjuicio, sinrazón, atropello, injusticia, arbitrariedad, todo eso es la palabra agraviado, según un diccionario modesto, al alcance de cualquier director de periódico político.

Pues bien: todo eso cae sobre el Ayuntamiento al sentarse el señor Cuadro en el salón Capitular. Por eso sostenemos que hay agraviado, desde estas columnas y desde donde haga falta.

Una fiesta simpática

Reparto de premios

El domingo a las seis de la tarde, se celebró una velada músico-literaria en honor de los cooperadores de las Escuelas Salesianas, con motivo del reparto de premios a los niños de las clases gratuitas de dichas escuelas.

En un hermoso patio, adornado con banderas y colgaduras, se había instalado un precioso escenario, en cuyo frente se colocó un magnífico retrato del Rey, y a los laterales retratos del venerable Don Bosco y otros luchadores de la institución Salesiana.

Al acto asistieron innumerables señoras y señoritas, que llenaban por completo el amplio patio, que presentaba un aspecto magnífico.

Los niños de las escuelas fueron colocados en el ala izquierda, y en sus caritas inocentes se notaba una alegría grande, que iba convirtiéndose en entusiasmo a medida que la fiesta avanzaba.

En la presidencia tomaron asiento el señor vicario capitular don Rafael García Gómez, el alcalde don Francisco Fernández de Mesa, el diputado a Cortes don Manuel Enriquez Barrios, el canónigo de la S. I. C. don Lucas Redondo, el director de las Escuelas Salesianas don Juan Tanguí, el sacerdote Salesiano don Juan Castellano, el cura párroco del Sagrado don Faustino Mateo Naz, el de San Lorenzo don Salvador Requena, el regente de San Nicolás don Paulino Seco de Herrera, y los capellanes de la Casa Central de Expositos y Hospital de Crónicos, don José y don Antonio Guzmán Ajenjo.

El acto dió principio con el pasodoble «Kronger», interpretado magistralmente por la orquesta.

A continuación se cantó por los niños del oratorio festivo el «Himno de las Escuelas Salesianas», que fué muy aplaudido.

En medio de una entusiasta ovación, ocupó la tribuna el elocuente jurista don Manuel Enriquez Barrios, el cual, en párrafos brillantísimos, habló de las instituciones salesianas y de los inmensos beneficios que sus escuelas han reportado a la juventud cordobesa.

Terminó el señor Enriquez su brillante discurso dirigiéndose a los niños, a los que exhortó para que no se diesen por satisfechos con el premio obtenido, y éste, en lugar de recompensa por su aplicación, les sirviera de ánimo para continuar sus estudios con más entusiasmo cada día, para lograr hacerse hombres dignos de presentarse en la sociedad.

Al terminar su discurso el señor Enriquez, se le tributó una clamorosa ovación.

En este momento, aparecieron en el patio montados en un borriquillo los niños Mansilla y Montoya, que vestidos de hortelanos interpretaron un apropo-

¿Necesita el «Diario Liberal» que se lo demostremos?

Injuria, ofensa en la honra por obra o dicho. También esto es agraviado, según el socorrido diccionario, pero nosotros ni hemos insinuado nunca tal cosa ni estamos obligados a declarar sobre ello. Todos los hombres y todas las mujeres —amigo periodista— son honrados mientras no se demuestre lo contrario.

El señor Cuadro publica una carta en la que falta a la verdad; más claro aún, la omite. Es una verdad a medias; para probarlo está el parte en la Casa de Socorro, que dice bien claramente que tuvieron que curarle. No sería de despeña.

Por todo ello advertimos en la carta del obcecado concejal un irrefrenable prurito de valentía. El quiere pegar a todo trance; no sabe cómo ni por qué, pero como es incapaz de discernir claramente, quiere solucionar su error a golpes. Está tranquilo; ya conocemos sus procedimientos y le esperamos.

Como nos repugnan esas bravatas, no iremos a buscarle, pero le esperaremos siempre.

Damos por terminado este asunto, si fuera posible y actitudes ulteriores no nos obligan a continuar, aunque desde luego asqueados por la forma de producirse de algunos de los que en él han intervenido.

Al «Diario Liberal» recomendamos únicamente un poco de eucuanidad; el director de un periódico político está en el deber de defender a su partido antes que a uno de sus hombres; tiene, por obligación, que soslayar incidentes que pueden redundar en perjuicio e impopularidad de la agrupación a la que sirve. Tiene que ser tolerante, para que a su vez le toleren tanto... tanto....

sito titulado «De lo que da el tiempo», escrito por el salesiano don Vicente Reyes.

El diálogo, que está lleno de chistes de buena ley alusivos a la fiesta, fué interpretado por dichos niños de forma inmejorable, dada la edad de los mismos.

Seguidamente se hizo la proclamación del premio de honor a favor del alumno Manuel Domínguez, consistente en un traje completo, botas y sombrero de paja.

Después se procedió al reparto de premios de primer grado, consistentes en un corte de traje y una gorra.

Los niños premiados desfilaban ante la presidencia, de quien recibían los premios, y en sus ojos se veía el agradecimiento más sincero hacia los beneméritos Padres Salesianos.

A continuación se representó la zarzuelita en un acto «Almas en pena», que obtuvo un éxito.

Luego fueron repartidos los premios de segundo grado, que consistían en un corte de pantalón o de blusa.

Un niño de unos ocho años interpretó un monólogo titulado «¿Yo sin premio?».

Al terminar se le tributó una gran ovación por la forma excepcional de interpretar, que fué la admiración de los concurrentes.

Tan simpática fiesta terminó con la zarzuela titulada «Un par de... ciegos», cuyos intérpretes fueron muy aplaudidos.

Nuestra enhorabuena a los Padres Salesianos por la brillantez de la fiesta.

Fomento Agrícola de Andalucía

Mañana 20 se abrirá el despacho de suministros a nuestros socios de aceite de tasa.

Los que no hayan recogido los bonos de distribución correspondientes pueden presentar las cartillas o resguardos de las unidades que tengan suscritas y retirar la cantidad asignada en una o varias veces, por litros completos, hasta el próximo día 26.

Lo que se publica para general conocimiento de nuestros asociados. Córdoba 19 de Julio de 1920.—El Director general, J. Ortega.

Dr. Rafael León y Avilés
Médico especialista en enfermedades de la infancia

Consulta de 1 a 3 de la tarde
BRAULIO LAPORTILLA NÚM. 3 2º

José Morilla de la Torre
Practicante en Medicina y Cirugía

Torres Cabrera núm. 2, letra B.
Teléfono núm. 224

DE AGUILAR

Ampliando mi telegrama de ayer, diré que aseguro que el activo juez de Instrucción don Agustín Romero tuvo noticia oficial del hecho, se constituyó en la cárcel, y recibiendo declaración a los detenidos acordó su libertad.

Esta decisión ha sido muy bien recibida por el público, que, como comuniqué, estaba sensacionado por la calidad de los detenidos y del Centro.

A más, en el salón donde se verificó la detención no se recogieron barajas de las dedicadas a los prohibidos, pues las ocupadas ni estaban completas y tenían ochos y nueves, sin que tampoco se intervinieran más que unas fichas y veinte céntimos en metálico.

En resumen, que la opinión afirma que este escándalo solo reconoce por causa una censurable venganza de un socio a quien saliendo bien las cuentas quiso utilizar los prestigios y fueros de la autoridad, con una denuncia en la que como se vé no será comprobado el hecho y... hasta aquí.

—Los jóvenes aguilarenses, queriendo rendir un tributo más a la belleza y distinción de sus lindas paisanas, organizan para el día 22 un festival netamente español en el Salón Ideal, proponiéndose obsequiarlas con un lujoso baile y gran refresco. Existe para ello gran animación; bien por la gente joven.

—Anteanoche, en la Casa del Pueblo, tuvo lugar una conferencia, en la que tomaron parte, como oradores, el señor Zafra y el catedrático de Madrid señor Obregón. El acto se celebró dentro del mayor orden.—Blancas.

Aguilar 18-7-20.

Novillos en Madrid

(POR CORREO)

Sels novillos de la ganadería de Netobollo (antes Frores), para Jumillano, Almanseño y el francés Pouly.

Toros portugueses, debut de un diestro francés, en mi grado dos inglesas, camino de la plaza dos italianos en el tranvía. ¿Quiéren ustedes más? Para que luego hablen mal de la fiesta española. Ríanse ustedes de cancelierías y de diplomáticas para eso de aproximaciones y estrechamiento de l.azos.

Ni que decir tiene que el lleno es completo, el calor agobiante y la animación extraordinaria cuando aparece el PRIMERORO.—Negro, cornigacho, bonito ejemplar.

Jumillano oye la primera ovación de la tarde en unas verónicas apretadas hasta la exageración.

El torete empuja bien y asistimos a un tercio de quites precioso, en el que Jumillano y Almanseño oyen grandes ovaciones.

Parean bien los chicos y el de Jumilla inicia la faena con un pase rodilla en tierra, sigue luego por naturales, da un molinete y aprovechando poco la nobleza del animal tira a abreviar, dando un pinchazo hondo. Repite y deja una estocada contraria, que mata sin puntilla. Hay su ovación y vuelta.

SEGUNDO.—También negro. De salida hace cosas feas a los capotes y a los caballos.

Almanseño es ovacionado en unas verónicas escalofriantes. En quites también ovacionamos al de Almanseño, que está artista y valiente hasta la exageración. El torete, a fuerza de acoso cumple en varas y llega burriciego y reservado al último tercio.

Almanseño hace con el novillo una faena inteligente, y en cuanto iguala la res coloca una estocada en todo lo alto. (Ovación).

TERCERO.—Negro como sus hermanitos. El hombre de allende el Pirineo da unas verónicas estirando los bracitos como los de acá, con su sabor y todo. Palmas. La fierecilla toma las de reglamento. Mellaito es ovacionado con los palitroques, y el de Pouly, después de una faena parada y tranquila, mata de una estocada atravesada y media en su sitio. Muchas palmas.

CUARTO.—Negro y ciego el animalito. Es retirado.

CUARTO (bis).—De Aleas. Colorao, grande. Jumillano lancea vulgarmente. El toro de empuje hace una pelea dura con los de aupa. Jumillano realiza una faena embarullada. Da un pinchazo hondo y media contraria.

QUINTO.—Jabonero. Manso de solemnidad. A fuerza de meterse dentro de la res. Almanseño lo saluda con unas verónicas apretadas. Ovación. Cumple en varas tardeando. Almanseño se encuentra con un toro imposible de lidia. Lucha con el marmolillo, da pases con la izquierda que se aplauden y mata de tres pinchazos y media en su sitio, después de escuchar un aviso. Demasiado hizo el pollo porque el torito era de abrigo.

SEXTO.—Negro y de escasa presencia. El francés lancea lucido. Hay un tercio de quites animado, porque el toro empuja bien, y ovacionamos a Almanseño, Jumillano y Pouly en tres quites de filigrana.

Pouly con la muleta en este toro no hace nada de particular. Faena movidísima. Toro portugués, torero francés y baile inglés. Mata de una media estocada y una delantera. Resumen: Pouly un novillerito más, y Almanseño dando la nota de artista de primera categoría, a pesar de haber luchado con dos mansos.—R. S.

Cuando ellos van, yo estoy de vuelta

Los concejales cordobeses en Madrid

Siguen perdidos. ¡Hay que hacer algo! A los pies de Santa Rita.—Otro día perdido.

(De nuestro enviado especial)

IV
27 de Julio

Conforme a lo convenido el día anterior, a las nueve de la mañana llegué a la residencia de los padres Carmelitas, en donde, como es sabido, se hospeda cuando está en Madrid el señor Enriquez Barrios.

Un leguero me invitó a pasar a un recibidor y me dijo que aguardase un ratito, pues don Manuel Enriquez Barrios y los señores Rodríguez Molina, Avilés, López de la Manzana, Urbano y Cuadro, poco tardarían en llegar, pues estaban en la iglesia asistiendo al solemne acto de ser recibido en la Venerable Orden tercera, el señor Salinas.

Al poco rato aparecieron en el recibidor el señor Enriquez y los concejales ya citados, incluso el señor Salinas, que todavía llevaba al cuello un gran escapulario y en la cintura el cordón de la orden franciscana.

El señor Enriquez me dijo que los anuncios cuya publicación en la prensa se me encomendó el día anterior, no habían dado el resultado apetecido.

Yo le contesté que no comprendía como podía ser eso, pues había tenido buen cuidado de llevarlos a «La Lidia», «La Moda Elegante» y «La Vida Galante», o sean, los periódicos que creía que leerían los comisionados extraviados.

Después de exponer varios de los presentes lo que convenía hacer, a propuesta del señor Salinas, convinimos en ir en busca del alcalde, que, como ya dije en mi anterior información, estaba de cuerpo de casa en Palacio, y celebrar en cualquier café una reunión para darle una solución al viaje.

Durante el recorrido desde el convento al Palacio Real, el señor Enriquez nos fué dando la lata y amargándonos el viaje, diciéndonos que cuando llegáramos a Córdoba, nos iban a afeitar en seco, al ver que nos habíamos «juergueado» unos días en Madrid, y no habíamos hecho nada práctico.

El señor Avilés propuso, con la protesta enérgica del señor Cuadro, como único recurso, el empeñar los equipajes y emplear el dinero en churros y repartirlos en la estación al llegar a Córdoba.

Sin ponernos de acuerdo, llegamos a la plaza de Oriente.

Convinimos en que se destacara el señor López de la Manzana como hombre de más peso, para llamar al señor Fernández de Mesa.

El referido señor cumplió perfectamente su cometido, y al poco rato, se presentó en compañía de don Paquito, el cual, como le había tocado la guardia de la noche, tenía grandes ojeras, que le daban un aspecto muy interesante.

Todos reunidos acordamos marchar a la posada del «Peine», y durante el camino, el señor Fernández de Mesa nos fué contando las grandes atenciones que había recibido aquella noche.

—Ha sido la jornada última un gran éxito. Torrecilla le dijo a Alfonso que

yo estaba de guardia, y Alfonso me llamó, y como sabe que soy de Córdoba, me invitó a que le explicase prácticamente cómo Guerrita ponía las banderillas en la suerte natural.

Yo, agradecidísimo quise, y entré a la noche, darle una sorpresa, y me colé en la cocina, y yo mismo le preparé un gazpacho andaluz que estaba para comerse.

Salinas lo escuchaba con verdadero embeleso, y poco le faltó para exclamar: ¡quién hubiera podido hacer lo propio! Y llegamos a la posada del «Peine», y por indicación del alcalde nos metimos en un cuarto reservado.

El señor Enriquez repitió que estábamos haciendo el ridículo, y que no podíamos regresar a Córdoba.

El señor Cáceres preguntó: ¿pero no nos alcanza para los billetes aunque sean de tercera?

El señor alcalde abundó en las manifestaciones del señor Enriquez, diciendo que estaba convencido de que nada práctico íbamos a conseguir para poner en práctica el repartimiento vecinal.

Varios concejales dijeron que verdaderamente, con lo caro que están las cosas, no había forma de hacer el repartimiento de los vecinos, y que se podía como solución, celebrar de noche y de día secciones de cinematógrafo en el Paseo del Gran Capitán. ¡Todo menos meter en nuestras casas a aquellos vecinos que nos correspondían en el reparto!

El señor Enriquez entonces explicó a los concejales lo que era el repartimiento vecinal... causando la estupefacción de los oyentes, que creían que era repartir a los que no tienen domicilio entre los demás vecinos. ¡Una cosa así como la que se hace con la tropa en los pueblos!

Una vez enterados los comisionados de lo que era el «repartimiento vecinal» y de que el «Real decreto de González Besada» no era la segunda parte de «El juguete rojo», se volvió a estudiar la fórmula para recabar del Gobierno una solución al conflicto, de procurar unos cientos de miles de pesetas para cubrir el déficit del presupuesto municipal.

Cada uno de los presentes fué exponiendo su criterio, revelándose algunos estupendos headcistas.

Por último, y después de diez horas de discusión, se acordó destinar las últimas pesetas en velas de cera para ofrendarlas a Santa Rita de Casia.

Sin embargo, y para complacer al señor Salinas, que ya había hecho las oportunas gestiones, iremos a la puerta del ministerio de la Gobernación, donde nos harán un retrato para «Mundo Gráfico».

También pretenderemos hablar con Bergamín para complacer a algunos de nuestros compañeros de viaje, que quieren convencerse de que es verdad que es uno de los hombres más feos de España.

TRQUITRAQUE

MOLINOS Y PRENSAS

para la aceituna. La mejor maquinaria. La más moderna. Todo patentado.

—: Centro Técnico--Industrial--Sevilla —:

LA GLOSOPEDA

SE EVITA Y CURA CON

SANITAS

Indiscutiblemente el mejor desinfectante

Utilísimo y beneficioso para la riqueza pecuaria, según informe del Inspector provincial de Higiene y Sanidad de la provincia de Sevilla

De venta en los principales establecimientos de Córdoba

MOLE Y WELTON Reina Mercedes, 3.-Sevilla
Telegramas y telefonemas: SANITAS.-Sevilla

Depósito de Caballos Semimentales de la 4.ª Zona Pecuaria

ANUNCIO

Debiendo ser enajenados en pública subasta y por pujas a la llana el día del actual dos caballos de desecho que existen en este Depósito, se hace saber público para que los que deseen tomar parte en la misma concurren dicho día a las nueve de la mañana, al Cuartel de Caballerías Reales, en que tendrá lugar dicho acto.

Córdoba 13 de Julio de 1920.—El Capitán pagador de Intendencia, Pedro Menibar.—V.º B.º: El Comandante Pedro Mer Jefe accidental, Córdoba.

El mejor vino: Manzanilla "MIL PESETAS"

Carlos González y H. no. Calle Dr. León Torrellas Córdoba Teléfono núm. 459

Azulejos lisos y de relieve Casas en Sevilla, Madrid, Huelva y Málaga

Más de 100.000 pta

cobradas en un año a las Compañías de Ferrocarriles acredita nuestra competencia y actividad en la gestión de reclamaciones. Sección a cargo de D. FRANCISCO LÓPEZ CONTRERAS-CENTRO GENERAL DE NEGOCIOS.—San Alvaro, 14.

Ladrillos y canales

Se venden sobre vagón en la estación de Almodóvar del Río.—Para precio y condiciones dirigirse a don Rafael Cabrera, Almodóvar, o a don José Urbina (hijo), Córdoba, José Rey, 11.

CINE VICTORIA

Programa para hoy 20 de Julio: Extraordinario programa cinematográfico.—Gran día de moda con el estreno de la estupenda y grandiosa película en cuatro partes, extraordinaria super-producción americana, de éxito mundial, titulada.

La Vengadora

Estreno de la tercera jornada, titulada

En las garras de la ambición

y última exhibición de la segunda jornada de gran novela popular de aventuras, oídos y amores, dividida en cuatro jornadas, titulada

Justicia de Bufón

Los martes y viernes, extraordinario programa cinematográfico.

A las nueve y media.

Castillejo y Roses

Fabricantes, almacenistas y importadores de: MAQUINARIA AGRÍCOLA

Casa Central en Córdoba: Avenida de Cervantes, 8.—Sucursal en Sevilla: C. novias del Castillo, 14.

Piezas de recambio para todas las máquinas de marcas generalizadas en el país. Única casa española que tiene esta especialidad. Segadoras marca «Osborne»; tractores; trilladoras «Ransomes»; motores a gasolina marca «New-Ways»; segadores-trilladoras combinadas etc., etc.

No comprar sin consultar antes precio a esta Casa, o visitar sus almacenes y ver sus existencias.

Tocino americano

De calidad superior, acaba de recibirse.—Venta de 25 kilos en adelante.—Informarán CARBONELL Y C.ª, Angledor de Saavedra núm. 13.

Pedro G. Herrero

Tejidos y Géneros de Punto

CASA CENTRAL: Marmol de Bañuelos, 2

SUCURSAL: San Agustín, número 4

CÓRDOBA

Esta, conocida por la tienda del metro, es la primera que en Córdoba estableció la venta por metros y precio fijo, siendo una de las más favorecidas por el público, debido a su sistema de dar buenos artículos por poco precio.

José López de la Manzanara

Cosechero y exportador de vinos

Especialidades
Moriles finos

El Triunfo
El Gran Capitán
"Si Si"

Información telefónica

De Madrid

Madrid 20 (1'30 m)

Los absentistas

El señor Bergamín, al recibirnos esta madrugada nos dijo que el gobernador de Barcelona le había consultado telefónicamente sobre la inclusión en la Ley de Asociaciones de un Sindicato Agrícola Mutualista, que se propone la creación de colonias agrícolas y otras mejoras, organizado por la secta religiosa de los absentistas.

Dijo el ministro que como dicha agrupación no se hallaba dentro de los requisitos legales no podía ser incluida en la Ley.

El aceite al precio de tasa

A partir del miércoles próximo, se establecerán en distintos puntos de Madrid tablas para la expedición de aceite al precio de tasa.

En las tenencias de alcaldía se facilitará al vecindario, mediante la presentación del recibo del inquilinato bonos para la adquisición del aceite a 1'50 pesetas.

Manifestaciones de Dato

A última hora nos recibió el señor Dato, diciéndonos que habían estado a visitarle numerosas personas.

Añadió que la huelga de alparteros de Elche, va por buen camino, según le comunicó el delegado del Instituto de Reformas Sociales, que se halla en aquella capital trabajando para llegar a una fórmula.

La huelga minera en Riotinto

En el Ministerio de la Gobernación se tienen noticias de que continúa mejorando la huelga minera de Riotinto. Cree el ministro que en breve quedará redactada la fórmula, pues ya se han puesto al habla los representantes de una y otra parte.

Ortuno a Cartagena

En breve marchará a Cartagena el ministro de Fomento, para ocuparse de las obras que se realizan en aquel puerto.

Carlos González y Hermano

CALLE DR. LEON TORRELLAS CORDO A

TELEFONO NUM. 459

Materiales de construcción

Casas en Sevilla, Madrid, Huelva y Málaga

Trágica muerte de dos torerillos en un tren

Viajeros llegados hoy a Madrid dan cuenta de la muerte de dos torerillos que se dirigían a la corte sin billetes, subidos sobre los vagones.

Una versión dice que los torerillos no advirtieron que el tren entraba en un túnel, y fueron derribados de un terrible topetazo al dar con la boca del túnel, quedando con el cráneo destrozado.

Otros dicen—sin que haya podido confirmarse—que los dos torerillos fueron muertos por la guardia civil, que los tomó por ladrones y les dio el alto repetidas veces, sin que los infortunados jóvenes se entregaran.

Accidente en un tren

Entre las estaciones de Getafe y Villavieja tuvo la desgracia de caer a la vía, desde la ventanilla de un vagón, a la que iba asomada, la sirvienta Leandra Quevedo, que quedó muerta en el acto.

La actitud del cuerpo de Seguridad en Barcelona

Se asegura que los guardias han entregado sus uniformes.—Huelga de brazos caídos?

Se tienen noticias de que la actitud de disgusto en que se hallaban los guardias de Seguridad de Barcelona, se ha exteriorizado hoy en forma bien concreta.

Noticias incompletas que se reciben de la ciudad condal dicen que los guardias han entregado sus uniformes.

Otras versiones aseguran que dichos agentes de orden público se han declarado en huelga de brazos caídos. Viene a robustecer esta noticia el hecho de que hoy ha salido para Barcelo-

na la brigada móvil que dirige el señor Miqueda.

También se relaciona con este conflicto el viaje del general Arlegui a Madrid.

La censura no deja conocer la exactitud de la noticia.

Interrogado sobre ella el ministro de la Gobernación, negó que los guardias hubiesen entregado sus uniformes.

Dice el ministro de la Gobernación

El ministro de la Gobernación dijo a los periodistas que no eran ciertas las noticias publicadas por algunos periódicos referentes al disgusto entre los guardias de seguridad y vigilancia de Barcelona.

Quitó importancia al viaje del general Arlegui a Madrid, pues ha venido por asuntos familiares.

Dijo que el envío de los cincuenta policías que se ha hecho de Madrid, obedecía a los frecuentes atentados que se venían cometiendo.

Dijo también que en breve se publicaría un reglamento orgánico, determinando las funciones de los cuerpos de seguridad y vigilancia.

El conflicto del ramo de construcción no se soluciona

En la reunión celebrada por los patronos y obreros del ramo de construcción en el gobierno civil, no recayó acuerdo.

El gobernador propuso que se trabajasen ocho horas con un aumento del 15 por 100, y dos horas extraordinarias con un 40 por 100.

Estos aumentos serán durante sesenta días.

Los patronos se mostraron conformes, pero los obreros dijeron que consultarían con la Casa del Pueblo.

De Provincias

Santander

Intento de atentado

Santander 19.—Al regresar a su domicilio el patrono Saturnino Aser, un individuo intentó hacerle un disparo,

Academia Politécnica

CARRERAS DEL ESTADO Córdoba

ESPECIALIDAD EN LA PREPARACION PARA INGRESO EN LAS ACADEMIAS MILITARES

Director: Don Manuel Sagrado Marchena
CAPITAN EXPROFESOR DE LA ACADEMIA DE INFANTERIA

Jefe de Estudios: D. Pedro Guadalupe Suárez
COMANDANTE EXPROFESOR DE LA ACADEMIA DE INFANTERIA

Numerosos y especializados Profesores con títulos profesionales de las materias cuya enseñanza les está encomendada.

El cumplimiento de la promesa que en el preámbulo del Reglamento no hacíamos diez meses ha. Al ofrecer nuestro trabajo, está puesto de manifiesto en el éxito que hemos logrado en tan corto espacio de tiempo al acudir con nuestros alumnos a las oposiciones para ingreso en el Cuerpo de Correos y en las Academias militares y poder probar con documentos oficiales que

todos han sido aprobados en cuantos ejercicios han concurrido.

Continúa abierta la matrícula para el curso empezado el día 1.º de Julio.

Pídanse detalles y reglamentos al Director —:— Calle de la Concepción 29, 2.º

VIUDA DE NAVAL MANSO

CORDOBA

Aceites de olivas.—Vinos finos de mesa

EXPORTACION

Almacenes: San Pablo, 55 y Santa Marta, 21

El piso que era de madera no pudo resistir el peso de tantas personas como se aglomeraron y se hundió, arrastrando a numerosas personas que fueron a caer sobre la arena de la playa.

Hubo numerosos heridos y contusos, casi todos ellos leves; únicamente una señora que se halla embarazada ha sufrido heridas de consideración, hallándose en grave estado.

Los heridos fueron curados en la Barceloneta y en la clínica de la calle Sepúlveda.

Un servicio de los somatenistas

Barcelona 19.—En la carretera de Port, tres somatenistas, que se dirigían a sus domicilios, advirtieron que desde una casa próxima pedían auxilio. Acudieron al lugar del suceso, donde un individuo intentaba agredir a una mujer con un cuchillo.

Al impedir la agresión, el desconocido se volvió contra ellos esgrimiendo un cuchillo.

Los somatenistas consiguieron herirle y detenerle.

Los comités paritarios

Barcelona 19.—Hoy han quedado constituidos los comités paritarios de comercio.

El presidente de la Audiencia ha designado al magistrado don Felipe Gallo para que presida el comité mixto del trabajo.

Los autores de una agresión

Barcelona 19.—Han sido detenidos Juan Maragüe, Antonio Figueras y Enrique Gómez, presuntos autores de la agresión cometida hace unos días en los talleres de la Compañía de Madrid, Zaragoza y Alicante.

Varias huelgas

Barcelona 19.—Continúa sin resolverse la huelga que mantienen los obreros toneleros. Piden 135 pesetas de jornal semanal.

Han reanudado el trabajo los obreros de los talleres de radiadores de la fábrica de automóviles de Cominas.

El presidente de la Diputación ha publicado un escrito en «La Veu de Catalunya» sobre la cuestión del juego.

Toros en Málaga

Málaga 19.—Se celebra la corrida de la Asociación de la Prensa, lidiándose toros de Campos Varela, por las cuadrillas de Gallo, Belmonte y Sánchez Mejías.

En la plaza hay un completo lleno. PRIMERO.—«Riojano», cárdeno. Gallo lancea regularmente y remata con una arrebolera vistosa. Belmonte da media verónica de las suyas, que el público ovaciona. El toro toma cuatro varas por dos caídas. Hay quites apretados de los espadas.

Gallo trastea desde cerca y adornado, sin perder la cara del animal, para dejar un pinchazo. Nueva faena de muleta, pincha dos veces más y termina descabellando. (Palmas).

SEGUNDO.—Belmonte dá algunas verónicas buenas; después hace un quite magistral.

García Reyes y Magritas parecen regularmente.

Belmonte hace una buena faena de muleta, dando pases de molinete y de pecho que levantan al público de los asientos. Deja dos pinchazos, otro más, una estocada atravesada y un descabello. (Palmas).

TERCERO.—Sánchez Mejías lancea parado y valiente. El animal aguanta con poder y bravura cinco puyazos por tres caídas.

Sánchez Mejías coje las banderillas y entusiasma al público con tres pares superiores. A petición del respetable clava el cuarto par saliendo desde las tablas y se le ovaciona entusiastamente.

Con la muleta consigue adornarse metido entre los pilones. Da algunos pases de rodillas, buenos, y deja un pinchazo y una estocada bien señalada. (Ovación).

CUARTO.—Gallo da algunos lances brutales, que el público corea entusiasmado. El animal toma cuatro varas y derriba a un piquero, sin consecuencias. Rafael es objeto de una silba prolongada por negarse a banderillar, no obstante la petición unánime del público.

En el último tercio, Gallo muletea con precauciones para dejar dos estocadas cortas en el cuello. (Pitos).

QUINTO.—De salida rompe la puerta del chiquero y se mete por la barrera ocasionando el consiguiente susto a dos guardias urbanos. Arremete contra los varilargueros y aguanta cinco puyazos por una caída y un caballo muerto.

Maera y Magritas banderillan bien. Belmonte hace con el trapo rojo una faena vistosa. Sigue muy adornado y valiente para dejar un pinchazo hondo y una estocada delantera y tendida que acaba con la vida del adversario. (Ovación, oreja y vuelta al ruedo).

SEXTO.—Sánchez Mejías se hace ovacionar en unos lances. El toro toma cuatro varas derribando en todas ellas. Sobre la arena quedan dos pobres jalmegos despanzurrados.

Rafael Gallo coje las banderillas y colosalmente clava un par de poder a poder. Repite con medio par y cierra Sánchez Mejías.

Este empieza su faena de muleta dando un pase sentado en el estribo. Sigue con pases de todas las marcas, que el público corea, y mete una estocada brutal que hace polvo alares. (Ovación y oreja). Le sacan de la plaza en hombros.

Anuncios económicos

EL TRABAJO FEMENINO

En esta sección publicaremos gratuitamente, durante dos días cada uno, los anuncios que se nos remitan referentes al trabajo de la mujer, tanto en demandadas como en ofertas.

ALVEAR

Bodegas de vinos y almacén de bebidas de Antonio del Pozo. Despacho por mayor y menor de vinos de Montilla, exclusivamente de las BODEGAS DE ALVEAR y Valdepeñas superiores, tinto, clarete y blanco. Venta por litros de vino arropado. Vermouth, Cognac, Rom, Olibrea y añisados de Rute, Cazalla y Constantina. Embotellados de todas clases. Vinagre superior a 9 pesetas arroba y 0'70 litro. Notas de precios a disposición de quien las pida. Se sirve a domicilio. RELOJ, 1.—Teléfono. núm. 100.

Aviso al público Desde el día de la fecha queda instalado en el establecimiento de colonias y chacinias que tiene ANDRÉS RODRÍGUEZ en la plaza de Antonio Ordo, 2 (Puerta de Callegos), un despacho de carnes de vaca y de ternera y en especialidad carne de borrego.

Se vende un coche llamado canastilla, de mimbre, nuevo, todo en blanco, sin estrenar.—Para precio y verlo, Barriónuevo núm. 9.

Baños minero-medicinales de El Horcajo (provincia de Córdoba). Aguas cloruradas-sódicas-sulfurosas. Temperatura: 19 grados. Temporada oficial: del 1.º de Julio al 30 de Septiembre. Médico director: DON MIGUEL BERNANDEZ PADIAL.

CARBONELL Y COMPANIA (S. EN C.)

CASA CENTRAL EN CÓRDOBA (FUNDADA EN 1866)

Fábrica de refinación de aceites, último sistema. La primera en España. Fábrica-molino de aceite fino sistema Marqués de Cabra. Bodegas de vinos finos de Montilla y los Moriles

Fábrica de harinas sistema Austro-Húngaro Darrero y Bitter.—Producción diaria, 35.000 kilogramos.—Almacén de maderas de Flandes, Austria y América. Fábrica de fideos y pastas para sopa.

COMPRA-VENTA DE CEREALES Y LEGUMBRES SEVILLA MELILLA

Grandes almacenes de maderas de Flandes, Austria y América.—Fábrica de aserrar y labrar.—Aceites de oliva. Jabón. Vino. Alcohol. Harinas. Azúcar. Hierros. Cementos, etc., etc.

AGUILAR DE LA FRONTERA, CASTRO DEL RIO Y PINOS PUENTE

Grandes fábricas de aceites de orujo, Sulfato de Carbono y de Jabones

Producción diaria: 30.000 kilogramos de aceite

PEDRO LOPEZ E HIJOS

BANQUEROS

Apartado número 7.—Teléfono, 34.—CORDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos

TEJADA y GARCIA

Coloniales por mayor

Depositarios de la leche condensada suiza marca LA LECHERA y del Carburo de Calcio marca FARO

Almacenes y Escritorio: Avenida de Cervantes, 24.—CORDOBA

COMPANIA COMERCIAL IBERICA

AVENIDA DEL CONDE DE PEÑALVER, N.º 24. MADRID

PRODUCTOS QUIMICOS E INDUSTRIALES

SUPERFOSFATOS ACIDO SULFURICO COLAS Y GELATINAS

SULFATO DE COBRE ACIDO NITRICO AZUL DE ULTRAMAR

SULFATO DE AMONIACO HIPOSULFITO DE SOSA TEJIDOS "TEXTILOSE", ETC. ETC.

SAQUERIO "TEXTILOSE" PARA TODA CLASE DE ENVASES

ABONOS COMPUESTOS Y SULFATO DE COBRE "PENARROYA"

SALES DE POTASA DE ALSACIA: AGENCIA EXCLUSIVA DE VENTA.

AGENTE REGIONAL: JOSÉ CAÑETE Y DEL ROSAL.—CÓRDOBA

LA FRIGORIFICA CORDOBESA

Fábrica de HIELO transparente e higiénico y cámaras frigoríficas, Propiedad del Excmo. Sr. Marqués de la Mota de Trejo

Esta Fábrica de hielo transparente, montada con arreglo al último y más perfeccionado sistema norteamericano, que tanta aceptación tuvo el año anterior, está en plena producción y expende sus productos a los precios siguientes:

En la Fábrica situada en la calle Fray Luis de Granada: arroba, 1 peseta; media arroba, 50 céntimos; barras de 53 kilos, que se consideran como 4 y 1/2 arrobas, a pesetas 4'50.

Además se expende el hielo en los puntos siguientes: Carretería. Victoriano Rivera, 8. Pasaje de la Victoria, Puerta de Callegos, y Antonio del Pozo, calle Relej.—En estos establecimientos se expenderá el hielo a 15 céntimos el kilo, y dos kilos 25 céntimos; a 50 céntimos la media arroba, y a 1 peseta la arroba.

La Fábrica hace reparto a domicilio. Teléfono, número 462.

Grandes Talleres Mecánicos de Carpintería

Baldomero Milla

Situados en la calle Reyes Católicos, frente a la casa del Estuche Azucarero de Córdoba y C.ª.—Teléfono núm. 480.

Se hacen toda clase de trabajos de carpintería de taller y para construcciones.

MAXWELL

Este SELLO debe tener el automóvil que V. adquiera. Significa bondad en su construcción y economía en su funcionamiento. Tengo siempre coches para entregas inmediatas.

JOSÉ RUANO y RUANO, Ingeniero.—A. de Canalejas, 38.—Córdoba

El Fénix Siderúrgico

Gerónimo Padilla Cobo

PLAZA DE COLÓN. CORDOBA

HIERROS —:— ACEROS —:— CHAPAS —:— VIGUETAS —:— CEMENTOS —:— TUBERIAS

Espino artificial y Ferrería en general Máquinas para escribir marca SUN

ABONOS MINERALES PROCEDENTES DE LA UNIÓN ESPAÑOLA

SAN JOSE

FUNDICIÓN DE HIERRO Y BRONCE Y TALLERES MECANICOS

BERNARDO Y BA PULIDO

Ollerías, 23.—CORDOBA

Construcciones metálicas, prensas.—Construcción de maquinaria en general y reparaciones.

Especialidad en la construcción de toda clase de aparatos propios para fábrica de extracción de aceite de olivas

Verdes forrajeros

Se vende en la Granja Estrella, finca conocida por Huerta Astillera, maices a 1'50 y alfalfa a 2'50 pesetas el quintal. No se sirve a domicilio.—También se vende una noria de hierro seminueva con los cangilones de chapla, todo en buen estado.

Arrendamiento

Se hace desde el día del local de planta baja, propio para oficinas o establecimiento, Plaza del Escudo, 3.—En dicho local informarán.

Vendo

dehesa magnífica con 500 fanegas de tierra, a 7 kilómetros de Posadas, por carretera, en 50.000 duros. Vicente Narbona. Cister, 26, Córdoba.

Viuda de José Barea

En este establecimiento los precios del tocino son los siguientes: Tocino añejo, por hoja, 4'50 el kilo; salado, 4'25. Para fuera: Tocino salado, un kilo 4 pesetas.

En Monturque

Nueva fonda «Las Palomas», de Cristóbal Moreno, calle Andía.—Emerado servicio en hospedajes y medias pensiones; asco absoluto, venta de exquisitos vinos, licores, conservas y embotellados; precios increíbles en pupitajes.

Chacina ¿Queréis buen chorizo y buena morcilla? El mejor de esta tierra lo vende Castilla, Horno del Cristo y Batuneros, 2. Teléfono, 295.

JOSÉ GONZALEZ

Sucesor de González Hermanos

Sucursal de Córdoba: Gran Capitán, 19

CUARTOS DE BANO

CASA EN SEVILLA

Se facilitan catálogos y precios gratis —:— Teléfono núm. 15